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Уважаемые коллеги!
Мы всегда по-особенному ощущаем эти праздничные дни, 
связываем с ними свои мечты и надежды, подводя итоги 
сделанному и строя планы на будущее.

2023 год был для «Российских коммунальных систем» 
юбилейным. Мы отметили свое 20-летие!

Оглядываясь на уходящий юбилейный год, можем ска-
зать, что он принес в нашу жизнь перемены, стал точкой 
отсчета ряда перспективных проектов, конечной целью 
которых является повышение качества обслуживания 
потребителей.

Мы преодолели непростой, но в то же время результа-
тивный год, впереди Новый 2024-й, надеемся, он станет 
не менее успешным! Сейчас перед нами по-прежнему стоят 
серьезные задачи по безаварийному и бесперебойному водоснаб-
жению и повышению качества обслуживания потребителей. 
И мы их успешно выполним. Будут новые малые и крупные 
трудовые победы, которые позволят нашей компании разви-
ваться и добиваться поставленных целей. Искренне верим, что 
наша работа и впредь будет приносить хорошие плоды и по-
требители не раз еще скажут слова благодарности в наш адрес.

Успех РКС – это успех каждого из предприятий. Поэтому 
по традиции в новогоднем выпуске мы хотим оглянуться 
и посмотреть на путь, пройденный РКС в этом году.

Этот путь стал возможен благодаря усилиям нашей друж-
ной команды. Мы благодарим всех за проделанную работу 
и рассчитываем, что проявленный энтузиазм, верность своей 
профессии и в будущем послужат нашему общему делу.

Пусть наступающий год будет стабильным, богатым 
на интересные встречи, приятные события и новые свершения 
и войдет в каждый дом с миром и добром, верой и надеждой.

Сердечно поздравляем вас с наступающим Новым годом 
и желаем вам свершений, благополучия и радости в 2024 году!

Ваша редакция
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 ООО «Березниковская водоснабжающая компания»  
Значимые проекты 2023 года

В декабре 2022 года подписано дополнительное соглашение 
к концессионному соглашению, в рамках которого увеличен срок 
его действия до 2040 года, привлечены дополнительные инвестиции 
на реконструкцию и модернизацию системы водоснабжения 
и водоотведения в размере 111 млн руб. (плата концедента) 
и увеличены собственные финансовые вложения до 1321 млн руб.

Наиболее масштабные 
мероприятия,  
реализованные в 2023 году:
 ● реконструкция водовода по  ул. Юби-
лейная протяженностью 724,3  м. Об-
щий объем инвестиций составил более 
58 млн руб. В ходе реализации проекта 
впервые в Верхнекамье применен метод 
санации существующей сети водовода 
бесшовным полимерным рукавом, что 
позволило избежать глобальных зем-
ляных работ;
 ● реконструкция сетей водоснабжения по ул. 
Хользунова общей протяженностью 2566 м 
на сумму 37 млн руб.

Также завершена реализация крупного 
федерального проекта по реконструкции 
канализационных очистных сооружений 
(КОС) правого берега Камы. Реконструк-
ция в рамках муниципального контракта 
проводилась с  2019  года, общий объем 
инвестиций превысил 440 млн руб.

В ходе реконструкции на КОС установ-
лены частотные регуляторы на воздухо-
дувки для регулирования подачи воздуха 
в автоматическом режиме, возведено два 
новых коридора очистных сооружений, что 
позволило увеличить производительность 
КОС с 6,25 до 7,8 тыс. куб. м/сут. ●●

И т о г И

Ключевые события уходящего года

 ООО «Амурские коммунальные системы»
Главная ресурсоснабжающая  
организация Благовещенска в 2023 году 
отпраздновала юбилей

За 20 лет Амурские коммунальные системы инвестировали в коммуникации 
Благовещенска 3 млрд 548 млн рублей.

В рамках инвестиционной программы по во-
доснабжению в 2023 году провели плановую за-
мену нескольких участков водоводов на сумму 
24 млн 919 тыс. рублей. По ул. Ленина в районе 
ул. Нагорной проложили 70 метров трубы 
диаметром 500 мм. По ул. Амурской сразу 
два участка попали под замену – 406 метров 
трубы диаметром 150 мм.

На водозаборе «Амурский» появилась об-
новленная и дополненная станция для при-
готовления коагулянта, которая помогает 
подготовить воду из реки Амур для подачи 
в город. На обновление АКС потратили 5 млн 
400 тыс. рублей.

В свой юбилейный год Амурским ком-
мунальным системам удалось стать частью 
большого федерального проекта Фонда 

 национального благосостояния. Благода-
ря одобренному займу отремонтировано 
8 участков теплосетей Благовещенска протя-
женностью более 5 км. В общем объеме с уче-
том привлеченных средств было потрачено 
на модернизацию около 450 млн рублей. ●●

 ООО «Нижневартовские коммунальные системы» 
Львиная доля – на реконструкцию сетей

В 2023 году по инвестиционной 
программе Нижневартовских 
коммунальных систем в систему 
холодного водоснабжения 
и водоотведения города вложено 
свыше 326 млн руб. Львиная 
доля, порядка 247 млн руб., 
направлена на реконструкцию 
сетей. Обновлены 14 участков 
водовода протяженностью свыше 
2,3 км и 11 участков канализации 
протяженностью более 4,7 км.

При проведении работ НКС используют 
современные способы прокладки труб, 
которые минимизируют разрушение бла-
гоустройства. Все новые трубопроводы 
выполнены из современного качествен-
ного материала – полиэтилена, гарантию 
на который производитель дает до 50 лет.

В 2023 году приступили к модернизации 
канализационно-насосной станции, а так-
же обновили технологическую и электро-
техническую части двух повысительных 
насосных станций.

НКС в текущем году вступили в програм-
му Фонда национальной безопасности РФ, 
которая позволила получить предприятию 
300 млн руб. льготного займа на реконструк-
цию сетей и объектов Нижневартовска. ●●

 ООО «НОВОГОР-Прикамье»
Ключевые события «НОВОГОР-Прикамье» 
в 2023 году
С 1  февраля 2023  года главным 
управляющим директором ООО «НО-
ВОГОР-Прикамье» назначен Сергей Ка-
саткин, занимавший до этого должность 
первого заместителя главного управляю-
щего директора компании.

8 июля прошел конкурс профессиональ-
ного мастерства среди сотрудников «НО-
ВОГОР-Прикамье» в восьми номинациях.

19 июля компания «НОВОГОР-Прика-
мье» в администрации г. Перми провела 
публичные слушания по результатам ра-
боты в 2022 году.

22  июля «НОВОГОР-Прикамье» ис-
полнилось 20 лет. Благодарственными 
 письмами губернатора Пермского края, 
главы г. Перми и генерального директора 
РКС отмечены 50 заслуженных сотрудни-
ков компании.

15 сентября депутаты Пермской город-
ской думы совершили рабочую поездку 
на Чусовской водозабор с целью контроля 
исполнения концессионных обязательств.

Начальник управления по ПБ, ОТ и ГО 
«НОВОГОРа» Лариса Лукань стала лучшей 
в России в номинации «Лучший специа-
лист по промбезопасности». ●●

Уважаемые коллеги, спасибо за ваш труд! Столько важных задач было завершено и предстоит решить!  
Мы подготовили обзор самых значимых проектов – что было реализовано и что планируется осуществить в будущем. 
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 ООО «Самарские коммунальные системы»
Строительство водоводов и реконструкция ГОКС

В 2023 году реализован один из самых дол-
гожданных для Самары проектов – закон-
чено строительство и запущены в работу 
два водовода диаметром 600 мм для подачи 

мягкой волжской питьевой воды в пос. Управ-
ленческий. Это проект, реализация которого 
стала возможна благодаря концессионному 
соглашению и инвестиционной программе 
«РКС–Самара». Для подачи воды была не толь-
ко проложена трасса протяженностью 6 км 
и уложены новые трубы, но и построены две 
новые насосные станции, станция реагент-
ного хозяйства, два резервуара чистой воды, 
административный корпус.

Другой проект, которым может гор-
диться «РКС–Самара», – реконструкция 
городских очистных канализационных 
сооружений в рамках национального про-
екта «Экология» и федеральной программы 
« Оздоровление Волги». ●●

И т о г И

 АО «ПКС-Водоканал» и АО «ПКС-Тепловые сети»
Комплексное развитие в Петрозаводске

«ПКС-Тепловые сети» подписали 
концессионное соглашение 
об обслуживании коммунальной 
инфраструктуры города 
Петрозаводска на 30 лет.  
Для модернизации компания 
планирует поэтапно инвестировать 
около 4,2 млрд руб.

«ПКС-Водоканал» принял участие в комплекс-
ном развитии Октябрьского района. За год 
работ компании предстояло переложить 
почти 12 км сетей: более 7 км водоснабжения 
и свыше 3,7 км водоотведения, построенных 
около 50 лет назад. На замену сетей выделено 
более 1 млрд руб.

«ПКС-Водоканал» снизил неприятные 
запахи с КОС. Результата позволила добиться 
система «Мокрый барьер», которую компания 
установила весной этого года. ●●

 ООО «РКС-Тамбов»
В 2023 году продолжилась
масштабная работа по ремонту
и реконструкции объектов
 ● На городских очистных сооружениях ве-
дется модернизация двух первичных от-
стойников второй очереди, на это отпущено 
более 22 млн руб. На одном из них работы 
уже выполнены: полностью заменили 
железобетонную конструкцию, электрику 
и управление объектом. А также устано-
вили илоскребы, обеспечивающие более 
эффективное удаление осадка и плавающих 
веществ, таких как нефтепродукты, жиры 
и органика. В начале ноября был проведен 
пробный запуск объекта. Как отметили 
специалисты, он прошел хорошо: распреде-
ление сточных вод равномерное, удаление 
осадка и плавающих веществ эффективное. 
Приступили к работам на следующем от-
стойнике. Это позволило улучшить показа-
тели качества сточных вод, поступающих 
в реку Цна.

 ● До конца года «РКС-Тамбов» модернизируют 
пять ПНС, обслуживающих многоквар-
тирные дома Ленинского района. Работы 
осуществляются в рамках инвестицион-
ной программы ООО «РКС-Тамбов». Их 
общая стоимость – более 11 млн рублей. 
На объектах полностью заменено насосное 
оборудование, установлена новая система 
автоматики с возможностью управления 
объектами и сбором данных удаленно. 
Кроме того, выполнены общестроительные 
работы, установлены система видеонаблю-
дения, пожарная и охранная сигнализация.

 ● Продолжается реконструкция канализаци-
онного коллектора 1000 мм на набережной 
Тамбова. Работы выполняются в основном 
бестраншейным способом. Кроме того, 
специалисты применили микротоннели-
рование, в Тамбовской области ранее такой 
метод прокладки труб не использовался. 
Канализационный коллектор, располо-
женный вдоль реки Цна в Тамбове, был 
построен в 1940 году. Его протяженность – 
около 2,8 км. Общая стоимость проекта 
составляет более 830 млн руб. (средства 
ФНБ и ООО «РКС-Тамбов»).

 ● Продолжаются работы по замене комму-
никаций на тамбовском Арбате. Предстоит 
заменить более 270 метров водопровода 
диаметром 300 мм и примерно столько же 
метров канализационного коллектора 
диаметром 500 мм. Работы проводятся 
за счет средств производственной про-
граммы «РКС-Тамбов». Их стоимость более 
65 млн руб. ●●

 ООО «Горводоканал»
Реализация инвестиционной программы 
и инновации в Пензе

Одним из главных достижений предприятия 
в уходящем году можно считать реализацию 
инвестиционной программы. Объем средств 
составил 422 млн руб., что почти в два раза 
больше, чем за 2022 год. Из основных меро-
приятий стоит отметить реконструкцию 
очистных сооружений канализации г. Пензы 
для внедрения технологии ультрафиолетовой 
очистки сточных вод, завершение строи-
тельства станции углевания и приобрете-
ние технологического оборудования. В счет 
средств ПДК/НВС были проведены работы 
по замене двух илоскребов ИПР-40, в лабора-
торию очистных сооружений канализации 

было закуплено новое оборудование, в том 
числе атомно-эмиссионный спектрометр 
с индуктивно связанной плазмой для более 
точного анализа сточных вод, сбрасывае-
мых пензенскими предприятиями в город-
скую систему канализации. Горводоканал 
 приступил к разработке проектно-сметной 
документации на реконструкцию самотечно-
го канализационного коллектора ДУ 800 мм 
по ул. Ивановской. Также в 2023 году в рамках 
реализации инвестиционной программы 
за счет собственных средств на насосной 
станции «Сурский водозабор» установлены 
частотно-регулируемые преобразователи. ●●

 ООО «Волжские коммунальные системы»
Идеи и их воплощение

Выполнена ключевая задача 2023 года – 
модернизирована насосная станция вто-
рого подъема водозабора «Соцгородской». 
Здесь внедрена система частотного преоб-
разователя управления насосами. Регулятор 
позволит обеспечить оптимальный гидрав-
лический режим, повысит надежность 
насосного оборудования.

На предприятии реализуется проект 
«Бережливое производство». Каждый 
сотрудник подает по одному рационализа-
торскому предложению. Сегодня это превра-
тилось в хорошее соревнование «Кто больше». 
Стоит отметить, что за два года количество 
переросло в качество. Появились заявки 
с экономическим эффектом. Так, например, 

ведущий инженер службы главного энерге-
тика Игорь Мясников оптимизировал учет 
электроэнергии и сэкономил для компании 
более 300 тыс. руб. ●●



Александр 
Наголюк, главный 
управляющий директор 
ООО «Горводоканал»:

Новый год всегда был и оста-
ется для меня самым волшеб-
ным и любимым праздником. 
Помню, как любил украшать 
елку, приклеивал вырезанные 

Максим Коротаев, главный 
управляющий директор
ООО «Нижневартовские 
коммунальные системы»:

В моем детстве родители каждый 
раз пытались создать в Новый год 
для меня сказку и волшебство. 
Когда я был совсем маленьким, 
года 3–4, отец, переодевшись 
в Деда Мороза, принес мне по-
дарок.

На новогоднем волшебнике 
был такой старый костюм Деда 
Мороза с ватной бородой. Фото-
графии с таким есть у каждого со-
ветского ребенка. И самое яркое, 
что я запомнил, – это такие боль-
шие валенки. Я уже точно отца 
видел в этих валенках, на даче, 
возможно. Но тогда в костюме 
я не узнал его. Побаивался как-
то спросить про валенки: Дед 
Мороз же подарки мне принес. 
Невежливо говорить, что валенки 
моего папы на нем.

И эта история у меня в семье 
получилась переходящая из про-
шлого в будущее. Я для своих де-
тей в канун Нового года несколько 
лет назад тоже решил нарядиться 
Дедом Морозом. Прямо 31 декабря 
в 10 вечера пришел с подарками. 
А найти костюм в такое время 
перед праздником – суперсложно 
было, но я очень хотел.

Александр Сафронов, 
АО «ПКС-Водоканал» 
и АО «ПКС-Тепловые сети»:

В нашей семье была обязатель-
ная новогодняя мужская обя-
занность – принести домой елку. 
Ее же еще нужно было успеть 
купить, а  лучше нарядить, 
и не 31 декабря, а заранее. В моем 
детстве были абсолютно другие 
украшения: я помню флажки, ко-
торых сейчас на елках нет, но они 
создавали потрясающую атмос-
феру! Игрушки были не такие 
яркие, не было гирлянд, на елке 
висели конфеты, необычные зве-
рушки. Наряжали главную гостью 
в доме всей семьей.

Пускай в этом году у вас обяза-
тельно будет новогоднее настрое-
ние! Я желаю каждому загадать 
самое сокровенное у настоящей, 
живой елки – верю, что тогда 
загаданное обязательно сбудется! 
С наступающим праздником, 
друзья! ●●
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По восточному календарю 2024-й –  
год Зеленого Деревянного Дракона.
В китайской культуре мифическое животное символизирует 
власть, благородство, честь, удачу и успех. Официально год 
Дракона начнется 10 февраля 2024 года (китайский Новый год) 
и закончится 28 января 2025 года.

Д о с у г

Владимир Бирюков, 
главный управляющий 
директор ООО «Самарские 
коммунальные системы» 
и ООО «Волжские 
коммунальные системы»:

В моем детстве Новый год всегда 
был праздником долгожданным. 
Собирались все близкие люди: 
бабушка с дедушкой, мы с мамой, 
три маминых сестры с мужьями 
и детьми. Очень хорошо помню, 
как ходили вместе с дедом выби-
рать елку, как делали крестовину, 
чтобы елку установить. Помню, 
как ходили в сарай, из древесных 
стружек доставали самые вкусные 
зимние яблоки, самые вкусные 
соленые помидоры и капусту. Это 
все заготавливалось, в том числе 
к праздничному столу. Елочные 
игрушки хранились бережно, 
помню актуальные на тот момент 
хрупкие фигурки на прищепках: 
космонавты, кукуруза. Они были 
не такие, как сейчас, не наштам-
пованные тысячами, а разрисован-
ные руками, с мелкими дефектами, 
которые их делали неповторимы-
ми, своими, родными.

Константин Куликовский, 
главный управляющий 
директор ООО «АКС»:

Зайчиками были все мальчики 
в детском саду. Мне же доста-
лась роль медведя. Костюм точ-
но не помню, шапка с ушками, 
жилет на белую рубашку шила 
мама, кажется. Но мне так удалось 
вжиться в роль, что, возвращаясь 
с утренника в автобусе, я выдал 
одну из самых запоминающихся 
новогодних семейных баек.

Ксения Абалина, главный 
управляющий директор 
ООО «РКС-Тамбов»:

Почти всю сознательную жизнь 
я прожила в закрытой воинской 
части. В каждом военном город-
ке есть клуб и площадь перед 
ним – центр в любые праздни-
ки. Поскольку мы, рожденные 
в СССР, не знали ничего, кроме 
бенгальских огней и серпанти-
на в новогоднюю ночь, то и елка 
перед клубом оставалась «серой 
мышью». Тогда кому-то из руко-
водства воинской части пришла 
идея руками школьников масте-
рить огромные игрушки на елку 
из подручного материала: фанеры, 
стекла, гофрированной бумаги, 
той самой, из  которой цветы 
на палочках делали к Первомаю.

И мои самые теплые воспоми-
нания об этом празднике связаны 
с объединяющий силой, которая 
двигала нами, детьми, в изготов-
лении игрушек. Испачканные кле-
ем, фольгой, красками, мишурой, 
каждый год мы создавали конфе-
ты, снежинки, лошадей, фонари… 
И потом каждый, чья игрушка 
оказывалась на центральной елке 
городка, прыгал и кувыркался 
от радости в снегу, ожидая гуля-
ний в новогоднюю ночь.

Сергей Касаткин, главный 
управляющий директор 
ООО «НОВОГОР-Прикамье» 
и ООО «БВК»:

«Как и во многих семьях, родители 
в преддверии Нового года пригла-
шали к нам домой Деда Мороза 
и Снегурочку. Они слушали наши 
стишки, водили хороводы, дари-
ли подарки. Я замечал, что визит 
сказочных гостей сопровождался 
не только радостью и праздничной 
суматохой, но и ароматами разно-
образных увеселительных напит-
ков. В одно из таких посещений, 
получив от Деда Мороза подарок, 
но отложив его, я заглянул на кухню 
и был удивлен весьма неожиданной 
сценой. Мой папа вместе с самим! 
Дедом Морозом с удовольствием 
выпивали по рюмочке.

На следующий год на  ново-
годнем празднике в детском саду 
я ждал этого Деда Мороза, но не 
дождался. В облике Деда я узнал 
нашу воспитательницу, о чем сразу 
в разгар праздника и сообщил при-
сутствующим во всеуслышание. 
Несмотря на протесты «Деда Мо-
роза» и музыкального работника, 
я настаивал на своем. И сказал, что 
Дед Мороз много пьет и, видимо, 
так напился, что вообще не смог 
приехать! Это вызвало изумление 
у моих одногруппников. Праздник 
пошел совсем не по сценарию, вос-
питатели и приглашенные роди-
тели не могли уже сдерживаться 
и ржали до слез. В общем, настоящая 
комедия!))

Когда мне было года четыре, 
в городском транспорте еще про-
давали билеты настоящие кон-
дукторы, колоритные, с зычным 
голосом. Одна такая барышня, 
двигаясь через толпу, с прибаутка-
ми интересовалась у пассажиров, 
все ли оплатили проезд, нет ли за-
йцев. В шутку обратилась и ко мне: 
«Мальчик, ты не зайчик?» На что 
я даже с некой обидой, громко, 
как у елки в детском саду, выдал 
на весь автобус: «Нет! Я медведь!» 
Смеялся тогда весь автобус. Как и 
теперь порой смеется моя семья, 
собираясь за новогодним столом, 
вспоминая эту историю. 

Младшему сыну было года три, 
и он меня сразу узнал. Но как 
умный ребенок не сказал об этом. 
Потом уже, на следующий день, 
он меня спрашивает: «Пап, это 
ты был? Голос был точно твой».

Я, конечно, не  признался. 
Но потом историю с моим отцом 
и валенками вспомнил. Такая вот 
интересная закольцовка вышла. 
Прошло много лет, а я до сих пор 
эти валенки помню. А сын мой 
запомнит голос Деда Мороза.

из бумаги снежинки на окон-
ные стекла, помогал маме го-
товить угощения. Всегда было 
много конфет, мандаринов 
и подарков.

Когда мне было 9 лет, я хо-
дил в воскресную школу и, как 
и все дети, пел в хоре. В канун 
Рождества нас пригласили петь 
на всенощную службу в храм. 
За это нам всем дали по 100 руб-
лей, что для ребенка по тем 
временам было целым состоя-
нием. На них я купил себе ро-
бота-трансформера, о котором 
давно мечтал и даже письмо 
Деду Морозу писал. Но  оно, 
видимо, не  дошло, потому 
что подарили мне на Новый 
год хоккейную клюшку. А вот 
трансформеры у  всех моих 
друзей во  дворе уже были, 
и мы хотели собрать свою ми-
ни-армию роботов. В хоккей 
я играть, кстати, так и не на-
учился, а вот робот пережил 
немало дворовых баталий.

Руководители вспоминают о самых 
ярких новогодних событиях детства


